

AEE

## Digitale Datenbank veröffentlicht

**[03.03.2025] Die Agentur für Erneuerbare Energien hat eine digitale Datenbank mit über 200 Praxisbeispielen zur kommunalen Energiewende veröffentlicht. Städte und Gemeinden können dort gezielt nach Best-Practice-Projekten suchen, um nachhaltige Energielösungen vor Ort umzusetzen.**

Die [Agentur für Erneuerbare Energien \(AEE\)](#) hat jetzt eine neue [digitale Datenbank](#) zur Verfügung gestellt, die Kommunen bei der Energiewende unterstützen soll. Wie die AEE mitteilt, sind in der Sammlung mehr als 200 Projekte aus ganz Deutschland erfasst, die sich durch erfolgreiche Maßnahmen im Bereich erneuerbare Energien und nachhaltige Mobilität auszeichnen. Die Datenbank ermögliche es Nutzerinnen und Nutzern, gezielt nach Kriterien wie Standort, Größe, Energiequelle oder Sektor zu filtern und passende Beispiele zu finden.

Die Grundlage der Datenbank bildet die seit 2008 bestehende Initiative „Energie-Kommune des Monats“, in deren Rahmen besonders engagierte Städte und Gemeinden ausgezeichnet werden. Finanziert wird das Projekt im Rahmen der Initiative „Huckepack kommunaler Energiewendeaufgaben“, die von der Deutschen Bundesstiftung Umwelt gefördert und mit Praxispartnern wie Enercon, Green Planet Energy und Viessmann umgesetzt wird.

Das so genannte Huckepack-Prinzip setzt darauf, dass Kommunen bei der Erfüllung ihrer Pflichtaufgaben – etwa beim Bau öffentlicher Einrichtungen oder der Abfallentsorgung – Klimaschutzmaßnahmen integrieren können. Die Datenbank soll insbesondere Kommunen, die sich erst am Beginn ihrer Energiewende-Aktivitäten befinden, praxistaugliche Lösungen aufzeigen und den Austausch mit Vorreiterkommunen erleichtern. Die Plattform wird laufend erweitert und um neue Best-Practice-Beispiele ergänzt.

(th)

Stichwörter: Panorama, Agentur für Erneuerbare Energien (AEE)